

CIRCULARTEC Y PROYECTO BIENES PÚBLICOS DE CORFO:

Escaneando la circularidad para generar oportunidades territoriales

A través de un proyecto asociativo, se busca generar soluciones que permitan dar una segunda vida a aquellos materiales que puedan ser reutilizables. La idea es transformarlos en oportunidades de negocios, que generen más empleos y contribuyan con el cuidado del medio ambiente.

Impulsar el tránsito hacia la economía circular de la Región de Tarapacá, mediante el cierre de brechas de información que permita el diseño de una estrategia de oportunidades de circularidad, es la finalidad del proyecto "Escáner de oportunidades de economía circular para Tarapacá 2030". Dicho proyecto, encabezado por el Centro Tecnológico de Economía Circular, CircularTec, es desarrollado gracias al mandato del Municipio de Iquique con el apoyo de Corfo, tras la adjudicación de un proyecto de Bienes Públicos. La iniciativa cuenta con la participación de actores públicos, privados, académicos y sociales de la región, dentro de los que destacan la industria minera con TECK, Collahuasi, y SQM.

"Con este escáner, proyecto asociativo, tendremos claridad de todo lo que está pasando en temas de desechos que puedan ser transformados en oportunidades de negocios. A través de este escáner vamos a tener la información al detalle para generar soluciones que ojalá sean actividades económicas, productivas, que generen más empleos y que vayan a favor en el tema ambiental para nuestra región. Queremos estar presentes y por eso trabajamos con CircularTec, nosotros les damos el apoyo y ellos son la parte técnica para luego tomar las decisiones políticas. Todos estamos buscando darle una segunda vuelta a todo. Y sobre

todo con los problemas que tiene esta región", señaló el alcalde de Iquique, Mauricio Soria.

El escáner ha establecido un modelo de gobernanza regional participativo entre la academia, privados, sector público y representantes de la sociedad civil. Es así como, al séptimo mes de ejecución, se han realizado 5 talleres, 6 reuniones con tomadores de decisiones de los distintos sectores productivos de la región, 2 participaciones en gobernanzas de sectores económicos y el seminario internacional denominado "Oportunidades de economía circular para Tarapacá 2030", con más de cien de los principales representantes regionales.

En este sentido, el escáner ha reunido a casi 200 funcionarios de los distintos sectores considerando así al 70% de las municipalidades de la región, el 100% de las grandes compañías del sector minero, el 100% de la academia regional, el 100% de la industria pesquera regional, sumando también a Zona Franca Iquique y ocho seremis de la Región de Tarapacá. Cabe resaltar que el estrecho vínculo con la Asociación de Industriales de Iquique y el Tamarugal ha facilitado el acercamiento del proyecto a las distintas escalas del sector productivo tarapaqueño.

Al respecto, Catalina Cortés, directora regional de Corfo Tarapacá, valoró el trabajo que Circulartec ha efectuado en el marco de esta iniciativa resaltando que "el escáner viene a complementar el trabajo que



FOTOS EMERLON

El proyecto "Escáner de oportunidades de economía circular para Tarapacá 2030" es encabezado por el Centro Tecnológico de Economía Circular, CircularTec, y desarrollado gracias al mandato del Municipio de Iquique con el apoyo de Corfo.

muy bien se ha hecho en CircularTec y esto es algo clave e histórico de inversión Corfo, que va en línea con los ejes estratégicos que tenemos pero además va alineado con el trabajo de nuestro vicepresidente, José Miguel Benavente, quien ha puesto énfasis en el desarrollo de la economía circular, y por cierto, el énfasis del Gobierno para levantar temas tan relevantes, contingentes, necesarios y de acuerdo a las realidades territoriales en el país".

La directora regional resaltó la pertinencia del Centro Tecnológico para llevar a cabo este proyecto y cómo Corfo ha sido testigo de su desarrollo. "Hemos estado al tanto por la misma importancia que tiene para la Corporación de Fomento de la Producción. Y vemos con alegría cómo se ha ido ejecutando, pero además ha ido involucrando a distintos actores regionales y eso nos parece muy bien porque da cuenta de que hay un proyecto necesario que se está llevando a cabo con la

participación de todos y todas", expresó.

MEDIR EL POTENCIAL

Para Andréé Henríquez, director ejecutivo de CircularTec, el escáner es, sin duda, uno de los proyectos más importantes del centro el cual está permitiendo medir el potencial de circularidad de la Región de Tarapacá, "y a partir de ello, diseñar una estrategia de economía circular para el territorio, considerando todas sus comunas y todas las



La iniciativa ha establecido un modelo de gobernanza regional participativo entre la academia, privados, sector público y representantes de la sociedad civil.

industrias para proponer un portafolio de proyectos priorizados a diez años. Esto es una actividad o un proceso inédito en Chile y en América Latina", aseguró.

Henríquez recaló la importancia de esta iniciativa al establecer una metodología para diseñar estrategias territoriales de forma colaborativa y avanzar en su implementación a través de proyectos concretos. "Tenemos como nuestro mandante a la Municipalidad de Iquique, pero además contamos con el apoyo de las seremis de Economía, de Agricultura, de Energía, de Medio Ambiente, Trabajo, Gobierno, Minería y Obras Públicas que se unen al compromiso de la industria regional y las universidades de la Región de Tarapacá.